
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 跨越時空限制★搭建友誼橋樑 

國際交流在尚仁 
   近日在電視上看到一則廣告，一群人圍爐吃火鍋迎接新

年，席上包含各國籍人士(美、日、韓、瑞士……)，地球村

無國界的概念早已風行多年，尚仁國小進行國際交流也已

行之有年，從早期的國際志工，到近年來受到疫情影響而

實施的遠距交流，尚仁的師長們為了延續無遠弗屆的國際

友誼，運用了許多巧思進行規劃，積極為學生的跨國交流，

搭建了順暢無阻的橋樑。 

    目前學校進行國際交流的主要計畫共有二項，分別是

國際學伴(International Companions for Learning 簡稱 ICL) 

以及締結姊妹校計畫。 

    國際學伴計畫(ICL) 是隸屬於教育部的國際文化教育計

畫，主要實行方式為一位國際生配對一位本地生與本校學

生進行文化交流視訊。國際生與本地生可以藉此更認識台

灣各地，學校的孩子則有機會認識外國文化 ! 學期中也會

有相見歡的機會，這些大學伴會親自來學校拜訪每週視訊

的孩子們，今年的相見歡活動舉辦於 12月 9日，當日孩子

們準備了許多的體驗活動，熱情接待遠道而來的大學伴，

共度了一個溫馨歡樂的下午。 

   另一個方案是與外國學校締結姊妹校的交流活動，目前

結盟的學校分別是印度 Sachdeva Public School 與美國 Vickery 
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Creek Elementary School(該學校為我們自我領導力教育的

聯盟伙伴學校)，我們破除了時差與遠距空間的限制，已

連續和 2 所姊妹校的學生運用視訊和國際筆友等方式進行

密切的交流活動，彼此介紹自己國家的特色及文化，在未

來還會更進一步地分享我們學校的特色課程~自我領導

力教育。 

    學校積極推動國際交流，目標在乎應「國際教育 2.0」

的願景 

「接軌國際、鏈結全球」，以培育具全球移動力的世
界公民。 

  

  

  



尚仁幸福學園十二月份活動剪影 

校慶 School anniversary 

 

 

 

 

 

六年統合綜效班 黃柔瑄  

【2022/12/17尚仁國小校慶感言】 

早晨醒來臉頰覺得清涼，心情很好，因為一年一度的校

慶又來啦！我踏著輕巧的步伐走進教室，頓時覺得整間教室

都明亮了起來！原來，心情好整個世界都變得更耀眼了，每

年的校慶就是我最期待的日子。 

耳邊的音樂漸漸響起，校慶的第一個活動開始了！只見

我們各自拿起一把烏克麗麗，一步步、慢慢的走向活動中

心，開始了我們的表演，但隨著緊湊的節奏我的手也漸漸亂

了拍子，好不容易終於結束了，我輕輕的鬆了一口氣，但馬

上又忙碌了起來，一大群人匆匆忙忙的跑向濳能班，拿起琴

回到了活動中心，我自信的拿起琴興奮的演奏。 

時間緩緩步入園遊會，一時間香味撲鼻而來，我的肚子

慢慢的餓了，我拿起錢包就往攤位跑，可惜人太多了，我只

買到了一碗玉米濃湯…… 

吃完飯，趣味競賽開始了！不過這是「師長」們的比賽

看著平時沉著的師長們笨拙的模樣，心中忍不住一陣哈哈大

笑。最後是我最期待的摸獎活動，雖然前面需要先闖關，不

過摸獎的過程實在很好玩。 

可惜，這是我們班最後一次校慶了，不過，我覺得和同

學們一起度過的時光總是很愉快的，感謝校慶讓我體驗到幸

福又值得珍惜的時光。 

 

 

 

 

 

 各班校慶課程地圖 



 

 

 

 

 

校慶剪影  

   

 

   

   



『自然而染～讓永續有機會』 

楓香染親子活動 

   

  

 
 

   活動剪影 
 

   

   

   

 

 

  

 



  

尚仁國際交流 

                 學生心得分享 
 
 

                               二年以終為始班 吳定儒 

  我覺得這個活動很棒，可以學到英文，又可以認識外國

朋友，剛開始的時候會緊張，但是因為有提早準備和練習，

媽媽也有利用上、下學載我的時候在車上播

放唐老師的音檔給我聽，最後也把稿子背起

來了，當天要交流的時候就不緊張了，然後

我要感謝黃主任、紀老師、唐老師和宜靜老

師的幫忙與指導，才能有這個活動，希望很

快就還有下一下的國際交流會。 

                            二年以終為始班 龐喬萱 

今天 12月 13日，我早上去上學的時候發現

老師在準備文化交流的電腦，過沒多久就開始

了。那時候我很緊張，但是我自信的上台了，

雖然我有些英文沒唸到，但是老師說會的講出

來，不會的先跳到別的地方。我就照著老師的

話去做，雖然我有一點不會唸，但是我覺得我

已經很棒了，我會再繼續多練習。 

                               二年以終為始班 商庭瑄 

12月 12日早上文化交流，小小主持人

先上台，我在台下小聲的練習，換我的

時候，我非常緊張，說完後我鬆了一口

氣，我覺得文化交流可以讓我們學到了

更多英文和認識其他不同的國家。 

 三年要事第一班 辜傳鈞 

今天是期待已久的姐妹校交流，我們一早就在準備跟美

國學生進行交流，我負責的是介紹「春」為什麼要倒著寫。 

在介紹的時候，我汗流滿面、急不擇

言，擔心自己會唸錯，讓外國人聽不懂，不

過因為我有長時間不斷的練習，所以過程非

常順利。 

謝謝學校讓我們跟外國人交流學習英

文，讓我獲益良多。 



                               三年要事第一班 蘇祥鈞 

今天我們全班早上八點在跟美國交流，我們這次姐妹校

分享的主題是「台灣過年」，分別有年獸故事、過年常吃什

麼、過年習俗、台灣小吃和「春」字。 

我在講話的過程中，做得很好的地方有：有邊唸邊比食物的

圖、老師叫我改的地方有改和我都唸得

很好。我要改進的地方只有一個，那就

是聲音要再大一點。而令我印象深刻的

是台灣小吃，因為同學介紹的小吃我都

吃過，而且十分美味。 

今天收穫滿滿，因為我學會更多英語，

還認識美國的文化傳統，以及美國的家

都很大，令我大開眼界。 

                            三年要事第一班 童靖翔 

今天是我期待已久的姐妹校交流日。因為我為了這天努

力了很久，練習時我也一直唸錯。 

在正式姐妹校交流的時候，我覺得我很

有自信，因為有預演，回家還有媽媽的教

導，老師也說我有試著比動作，所以我才會

很有信心！ 

我發現其實英文也沒有很難，在過程中

我學會了很多的英文單字，也懂得很多的交

流方法，希望下次也能很順利。 

                               三年要事第一班 謝承勳 

今天是我們與美國姐妹校交流的重要日

子，我一大早就換好紅色的校服和褲子，因

為我期待已久的日子終於開始囉！ 

我們這次交流的主題是過年，這個主題

還有分成七個小主題。我負責三個部分，分

別是過年的故事、年年有餘的介紹和 Q&A。

其中在我的三個部分裡面，我覺得比較難一

點的是「年年有餘的介紹」，因為這個部分有

兩個單字是沒有看過的，所以必須花一

點時間來把它們背熟。 

這次的交流其實本來要一起吃旺旺

仙貝和小王子麵的，但是因為大家一時

忘記要提醒這件事，因此老師只好叫我

們把餅乾放回書包，放學之後再享用。 

我覺得這次的交流有開心的地方，也有很可惜的地方。

我希望大家未來能互相提醒，讓下一次交流的時候更歡樂！ 



三年要事第一班 許品晞 

今天，我們班和美國姐妹校交流，由於我

們是第一次認識對方，所以這次介紹多了三位

「小幫手」。 

這次交流我覺得我做得比上一次更好了。

我這次交流的優點是：第一，我的聲音夠大。

第二，我唸得很流暢。第三，我的手有指著圖

片，讓介紹更生動有趣。 

今天和美國姐妹校交流，我覺得很開心，

不但能更認識其他國家，還能練習英文，真是一舉兩得啊！ 

四年雙贏思維班 王羽曦 

昨天我們班跟印度的學生一起交流，

我當下非常的緊張，因為我很怕會忘稿，

然後又要一直往後看螢幕，我覺得這樣會

讓對方覺得我們已經四年級了還會忘稿，

所以我在上台前一直

在背稿，而且盡量讓

自己的聲音再宏亮一些。 

我覺得再次跟印度交流是一個很好

的機會，因為上一次是第一次，可能介

紹的不好，能夠再次交流一定會比上次

更好。謝謝淑芬老師、詠文老師和黃主

任，幫我們修簡報和爭取可以跟印度交流的機會。 

五年知彼解己班 曾若珆 

這幾個星期三的早上，老師都會帶我們去創客教室，用

視訊的方式和菲律賓的姐姐做交流，透過這樣的活動，讓彼

此更了解彼此的國家。這個星期五國際

學伴們來到我們學校與我們見面，並和

我們聊天及互動。能參與這次的活動我

真的好開心，經過這幾次的交流後讓我

更了解菲律賓文化，希望下次可以再跟

他們見面。 

五年知彼解己班 戴奕緹 

每個星期三的早自息時間，我們的

大學伴 Larisa都會向我們分享菲律賓的文

化和特色, 我在大學伴的介紹下更了解

異國的特色，也對這個國家產生好奇

心，我希望未來有更多機會可以認識國

家。 



 


